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Si je vous annonce que tout a avancé de manière 

rapide sur le plan de nos affaires judiciaires  

durant la période estivale, vous aurez sans doute 

du mal à me croire,… et vous avez raison. 

Pour autant, j’ai quelques nouvelles intéressantes 

à donner à nos souscripteurs. 

Parmi les arguments développés par les opposants 

à notre projet, certains étaient plus « dangereux » 

que d’autres : 

1) L’argument sur les « capacités techniques 

et financières » a permis de bloquer de 

nombreux projets en France. En gros, il 

s’agit de dire que le projet doit être refusé 

car au moment du PC, nous n’avions pas 

réuni les sommes nécessaires pour 

construire : un peu comme si on refuse un 

PC pour une maison, parce que la banque 

attend l’autorisation pour débloquer son 

prêt… Cet argument est en train de 

tomber, car le Conseil d’Etat statue de 

manière favorable en ce moment. 

2) Le deuxième argument concerne une 

anomalie administrative lié au 

rattachement hiérarchique de l’autorité 

environnementale : Ce point devrait se 

régler par un nouveau décret en octobre. 

Nous espérons donc, avec notre avocat, qu’une 

audience pourra être tenue d’ici la fin de l’année, 

et nous permettre de mette un des derniers feux 

au vert.  

 

L’été judiciaire 

Conseil de Direction de la SAS EOLA Développement : 

Collège des fondateurs : Jean-Martin Cheverau : 

Président, Olivier Kriegk : Directeur Général, Denis 

Blanchard, Gérard Dupuis, Eric Juncker, Jean Rabian,  

Collège des clubs : Odile Bouteldja, Philippe 

Branchereau, Laurent Dubost, Jean-Marc Thiercelin 

Collège 3 : Nicolas Javel : Loire-Atlantique Dév. SELA 

Membres suppléants : C1 : Jean-Paul Bezie, Thierry 

Guillet, Gilles Bourdu (EOLA), Paul Pelletier, Jean-

François Tréhorel, C2 : Luc Blond, Francis Bouard, Jean-

Claude Guillot, Freddy Navarro, C3 : Hugues Delplanque 
  

Par Olivier Kriegk 
 

 Une rentrée active ! 

Bien cher(e)s souscript(rices,eurs), 

Je ne m’attarderai pas sur la nécessité de 

soutenir le projet voisin de Bourg-Chevreuil, d’autres

que moi s’en chargent. Regardons vers le futur : 

 Les espoirs que nous avions mis dans la 

nomination du ministre de la transition écologique se 

sont heurtés à un mur d’incompréhension de la part 

de certains de ses collègues qui ne voyaient pas 

l’urgence d’agir. Souhaitons que le nouveau ministre

(régional de l’étape) titulaire de cette charge, saura  

trouver les bons arguments et l’oreille du grand 

Manitou. Notamment pour débloquer la situation de 

l’éolien, et de l’éolien citoyen en particulier.  

Des possibilités de réalisation d’autres projets 

éoliens citoyens sur notre zone de la COMPA et  en 

zone limitrophe sont envisageables en plus de nos 

deux projets en cours ; de mon point de vue, il en 

reste potentiellement de trois à cinq. C’est pourquoi 

il ne faut pas arrêter nos efforts de vulgarisation,  de 

création et abondement de nos clubs d’investisseurs.  

Du coté d’Eolandes, notre contrat d’achat 

d’électricité est activé avec EDF, et la « Proposition 

Technique et Financière » d’ENEDIS est signée. Le 

raccordement ne pourra se faire au plus tôt que fin 

août 2019, du fait des travaux au poste source. 

 Fin août, des incivilités nous ont pour la 

deuxième année consécutive privé du relevé des 

vents, nos batteries nous ayant été subtilisées.  

 Permanence d’information organisée par Windstrom le 30 août à 

Trans/Erdre, la mobilisation des acteurs d’EOLA a été appréciée 

 

Par Jean Martin Cheverau 
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Il est  Voilà plus d'un an que je participe aux

réunion du comité de direction, au départ comme 

simple observateur et après l'élargissement du 

nombre d'élus voté lors de l'assemblée générale de 

Teillé comme suppléant. Je m'attendais à une 

complexité du dossier cela va bien au-delà de ce que 

je pensais. Chaque mois, nous nous retrouvons avec 

un ordre du jour bien chargé. Tout doit-être vu. Du 

plus simple détail au plus compliqué, et comme il 

faut toujours des empêcheurs de tourner en rond, la

relation avec les banques qui devrait à priori ne pas 

poser de problème insurmontable, les opposants 

avec leur recours nous obligent à couvrir les risques. 

Il faut donc trouver une assurance. Mais trouver une 

assurance pour couvrir un prêt de plus de 18 millions 

d'euros ce n'est pas une mince affaire. Plusieurs 

courtiers sont contactés, les uns après les autres ils 

jettent l'éponge. Cela vous semble bien sur une 

simple anecdote, et bien non j'aurais pu prendre les 

relations avec ENEDIS pour le trajet, là aussi des 

freins sont mis. Nous sommes amenés à étudier 

plusieurs fois les mêmes choses, quelle perte de 

temps ! Malgré cela j'apprécie ce travail, comme 

suppléant je suis écouté, je regrette juste que les 

pouvoirs ne soient systématiquement donné lors 

d'absence de titulaire, mais peu importe le travail 

avance. 

Par Laurent Dubost 
 et nous devons encore patienter pour apporter 

notre contribution concrète à la Transition 

Energétique. 

Et pourtant, les pouvoirs publics  imaginent en 

2030 (SRADDET, PPE, PCAET…) pour les Pays de la 

Loire, une  production électrique par l’éolien 

terrestre de 3000 MW (soit 200 parcs comme celui 

de Teillé-Trans). 

A ce jour, 1200 MW sont autorisés en Pays de la 

Loire mais seuls 800 MW sont en production, les 

400 MW  en attente le sont parfois comme nous,

en raison de recours administratifs. 

Il faudrait donc dans les 10 ans qui viennent 

multiplier par 2.5 les installations éoliennes

régionales autant dire qu’il y a urgence …. À moins 

que l’on se satisfasse d’une situation où plus de 

75% de notre consommation électrique est 

importée (centrale nucléaire de Chinon), avec

Cordemais qui brûle chaque année 1 000 000 de 

tonnes de charbon et des ENR qui représentent 

moins de 8% de nos besoins électriques. 

Pour nos 750 investisseurs, il faut agir vite …. Pour 

nos opposants il faut utiliser tous les arguments 

possibles pour retarder le projet …et tant pis pour 

le climat, la biodiversité, l’économie et notre 

indépendance énergétique.  

Par Jean-Claude Guillot 

Jean-Claude : premier billet 

Une mobilisation physique est à 
prévoir pour la dernière  

permanence du CE le  
Vendredi 19 octobre de 14h à 17h 

 

Déjà 18 mois que nous détenons une 

autorisation  d’exploiter… 

Par Jean Rabian 
 

Mobilisons nos forces citoyennes ! 

 Pour la réussite de notre projet de  Riaillé 

Bourg-Chevreuil, il est important de nous 

mobiliser, dès aujourd’hui, pour soutenir le projet 

privé de Trans sur Erdre, même si nous 

préfèrerions que celui-ci soit un projet citoyen (ce 

qui sera peut-être réalisable à terme).  

Nous savons que la mobilisation des habitants les 

plus proches du site sera prépondérante aux yeux 

du Commissaire enquêteur : invitez vos parents et 

amis de Trans, Joué, Riaillé, Teillé, Mouzeil, les 

Touches à se déplacer ou envoyer un mel de 

‘Soutien au projet éolien de Trans-sur-Erdre’ 

Enquête Publique à l’adresse contact@mairie-trans.fr 

Voir les détails techniques en dernière page. 

 

CD du 13 septembre, une rentrée des classes conviviale 
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Le parc Windstrom vu depuis le nord du hameau de Montfriloux  
 

N’hésitez pas à nous envoyer vos interrogations à l’adresse 
contact@eoliennes-ancenis.fr 

 

Les 3 éoliennes du projet de Trans-sur-Erdre choisies par Windstrom sont des Siemens SWT 3.6 - 130: 

Hauteur de mât : 115 m, diamètre du rotor : 130 m, hauteur totale des éoliennes : 180 m  

Vous pouvez visiter le site du projet à cette adresse : http://trans-sur-erdre.projeteolien.fr/ 

   

Enquête publique du parc Windstrom de Trans sur Erdre  du 18 sept. au 19 oct. 2018 

 

Dans le but d’informer le public et de recueillir ses observations, l’enquête publique se tient du 18 

septembre au 19 octobre 2018. Toute personne intéressée peut prendre connaissance du dossier du 

projet éolien à Trans-sur-Erdre dans les conditions décrites sur l’avis d’enquête publique. 

 

Le commissaire enquêteur se tiendra à la disposition du public en mairie de Trans-sur-Erdre : 

mardi 18 septembre de 9h à 12h 

samedi 22 septembre de 9h à 12h 

lundi 1er octobre de 9h à 12h 

mercredi 10 octobre de 14h à 17h 

vendredi 19 octobre de 14h à 17h 

 

Vous pouvez écrire vos observations sur le registre d’enquête en Mairie de Trans sur Erdre, et/ou 

déposer ou envoyer un courrier adressé au Commissaire enquêteur en Mairie de Trans sur Erdre BP1 

44440 TRANS-SUR-ERDRE ou par mail à l’adresse contact@mairie-trans.fr 
N’oubliez pas d’indiquer votre nom et votre adresse. 


